

# Enseignements

## notoires de la Bible

# La Bible est la Parole de Dieu

**Raymond C. Kelsey**

La Bible se dit être la Parole de Dieu. Plus de deux mille fois dans le texte, le lecteur rencontre des expressions comme “Dieu dit”, ou “Ainsi parle l’Éternel”, etc. Selon Hébreux 1.1, Dieu a “parlé”. L’apôtre Pierre nous dit que “des hommes ont parlé de la part de Dieu”. Paul dit à Timothée : “Toute Écriture est inspirée de Dieu et utile pour enseigner, pour convaincre, pour redresser, pour éduquer dans la justice, afin que l’homme de Dieu soit adapté et préparé à toute œuvre bonne” (2 Tm 3.16-17).

Pour certains, la Bible est un bon livre, mais il n’est pas inspiré de Dieu. Ceci est impossible : s’il ne s’agit pas de la Parole de Dieu, il s’agit d’une escroquerie.

Nous croyons qu’il existe de bonnes raisons pour croire que la Bible est inspirée de Dieu. Dans cette leçon, nous en proposerons quelques-unes.

Considérons dans un premier temps les évidences appelées “internes”. Sur chacune de ses pages, la Bible porte la preuve de son inspiration. Ainsi, un des meilleurs moyens d’augmenter votre confiance en elle est tout simplement de la lire.

### UNITÉ ET HARMONIE

Le livre appelé “Bible” est composé en réalité de 66 livres écrits à des époques différentes par environ 40 hommes différents, sur une période de 16 siècles au total. Une multitude de sujets sont abordés, de manière très différente selon l’auteur. Finalement, tous les livres ont été rassemblés en un seul. Le lecteur est frappé par l’harmonie, l’unité, la précision de l’ensemble. *Il s’agit d’un seul livre !* Au lieu de se contredire, les différents récits se complètent.

Si un groupe de scientifiques devait essayer

de rédiger un texte de la même manière, le livre qui en résulterait serait plein de contradictions. L’unité de la Bible, un livre construit dans des circonstances variables et par tant d’auteurs différents, constitue un formidable argument en faveur de l’inspiration surnaturelle de ces hommes.

### PROPHÉTIES ET ACCOMPLISSEMENTS

L’élément du texte biblique qui s’avère le convaincant pour le lecteur de la Bible est sans doute celle de la prescience remarquable dont les auteurs font preuve. Ils écrivent au sujet d’événements futurs avec une précision d’historien. Nous considérerons trois sortes de prophéties de l’Ancien Testament.

#### Prophéties sur le destin des nations et la disparition des cités

La prophétie donnée en Josué 6.26 s’accomplit 500 ans plus tard (1 R 16.34). Nahoum et Sophonie prédirent tous deux la destruction de Ninive. Ésaïe prophétisa la chute de Babylone et donna le nom de Cyrus avant la naissance de ce roi (Es 45.1). Daniel prédit la succession des puissances mondiales et leurs chutes (Dn 2). Jésus décrivit la destruction de Jérusalem bien avant la chute de cette ville (Mt 24).

#### Prophéties sur la nation juive

Deutéronome 28.36 prédit la royauté en Israël, et ce, trois siècles avant les faits. Ce même passage parle de la captivité babylonienne, plus de huit siècles avant cette déportation. Jérémie parla à l’avance de l’affliction d’Israël dans cette circonstance, disant que la nation serait “un objet de stupéfaction et de raillerie” (Jr 25.9). Moïse annonça également que les

Israélites deviendraient “l’étonnement, la fable et l’opprobre” des nations (Dt 28.37). L’histoire d’Israël par la suite plaide fortement en faveur de l’inspiration divine des auteurs de l’Ancien Testament.

### Prophéties sur Jésus

Une biographie est généralement écrite après la mort de la personne concernée ; mais voici un homme dont l’histoire fut largement décrite avant même sa naissance. Plusieurs centaines de détails sont donnés dans l’Ancien Testament au sujet de Jésus de Nazareth. Ces prophéties, ainsi que leur accomplissement dans l’histoire, prouvent à la fois l’inspiration des prophètes de l’Ancien Testament et la déité de Jésus, qui les accomplit. En voici quelques exemples :

1. Sa généalogie (Gn 3.15 ; 12.3 ; 49.10 ; Es 11.1 ; Jr 23.5)
2. Sa naissance (Es 7.14 ; Mi 5.2)
3. Sa vie (Es 53.3-9 ; Os 11.1)
4. Sa mort (Ps 22.16-18 ; 34.20 ; Es 53.9)
5. Son ensevelissement (Es 53.9)
6. Sa résurrection (Ps 16.10)
7. Son ascension (Ps 68.18)

Aucune logique ne peut réfuter la preuve formelle apportée par ces prophéties !

### EXACTITUDE

Depuis quelques temps, on compare beaucoup la Bible et la science. Certains, pensant que la Bible se trouve en désaccord avec les données de la science, sont prêts à rejeter les Écritures. Mais il n’existe aucune opposition entre ce que la Bible enseigne et la véritable science.

Dans ce contexte, deux points s’imposent. Tout d’abord, la Bible ne contient aucune erreur scientifique. Ceci pourrait de prime abord ne pas sembler un grand point en faveur de son inspiration, mais quand nous pensons aux erreurs scientifiques qui prédominaient à l’époque de sa rédaction, nous sommes obligés de reconnaître que l’absence de telles méprises dans la Bible est tout simplement miraculeux ! Je crois en la Bible à cause de ce qu’elle ne dit pas ! Si les auteurs n’étaient pas inspirés, comment se fait-il que les illusions évidentes et les idées folles des auteurs de l’époque ne se trouvent pas dans les pages des Écritures ? L’idée que les auteurs de la Bible

n’ont fait qu’inscrire la sagesse de leur époque est ainsi démentie.

Ensuite, les auteurs de la Bible écrivirent des vérités scientifiques qui n’avaient pas encore été découvertes. La terre ronde, la loi de la gravité, l’espace vide au nord — toutes ces choses révélées dans la Bible (Es 40.22 ; Jb 26.7) étaient des vérités inconnues des scientifiques de l’époque. Une fois encore, nous sommes obligés d’arriver à la conclusion énoncée en 2 Pierre 1.21 : “Ce n’est nullement par une volonté humaine qu’une prophétie a jamais été présentée, mais c’est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu.” Il était impossible à ces hommes d’annoncer ces choses sans l’aide de l’inspiration divine ! C’est l’Esprit Saint qui les animait. Certains peuvent craindre d’étudier la Bible à la lumière de la science, mais la Bible, elle, n’a rien à craindre d’un tel examen. Pour le croyant, elle ressort du crible plus précieuse qu’avant.

### CONCLUSION

La Bible est à la fois le livre le plus aimé et le plus vendu au monde. Alors que certains hommes sont morts pour elle, d’autres l’ont violemment détestée. Malgré les prédictions de son anéantissement, elle reste indestructible. Elle a survécu à toutes formes d’attaques : le feu, l’épée, et toute autre arme humaine.

Malgré son grand âge, elle ne devient pas obsolète. Elle n’a jamais besoin d’une révision ou d’une annexe, car son message, destiné à tous les hommes de tous les temps, est déjà entier. Ses paroles s’appliquent à chaque génération. Voilà encore une preuve de son origine surnaturelle. Les cieux et la terre passeront, mais la Parole de Dieu demeurera à jamais (Es 40.8 ; 1 P 1.25). ◆

---

Ces leçons ont été sélectionnées dans les pages du livre *Why I Believe in God and Other Sermons*, écrit et publié par Raymond C. Kelcy en 1951. L’éditeur remercie particulièrement Mme Hester Kelcy d’avoir accordé la permission pour leur adaptation par *Vérité pour Aujourd’hui*.

Le frère Kelcy a servi comme directeur du département de la Bible à Oklahoma Christian University de 1962 jusqu’à sa mort en 1986. Il était connu pour sa capacité à examiner objectivement toute question relative à l’enseignement biblique, et aussi pour son talent de prédicateur de l’Évangile.